

Seminario abordó las necesidades y desafíos para el desarrollo de la zona y su aporte a la Región

Prevén reactivar Provincia de Arauco a través de “inversiones habilitantes”

La coordinación entre el mundo público y privado para invertir fueron las principales conclusiones de la cita.

Por **Diana Aros Aros**
diana.aros@diariodelsur.cl

“Arauco Piensa Chile” fue el nombre del seminario desarrollado este martes en la zona, el cual buscó generar diversos espacios de conversación para impulsar el desarrollo y reactivación económica en la Provincia de Arauco. La instancia congregó a diversas autoridades del Biobío, además de representantes de sectores productivos, de la academia y de la sociedad civil, quienes plantearon alternativas para incrementar la productividad y competitividad de la zona. Sin embargo, y dado el contexto de seguridad que enfrenta dicha provincia, el delegado provincial Humberto Toro fue enfático en decir que la primera tarea que asumieron fue implementar medidas de seguridad.

“Pero, al mismo tiempo, tenemos que sentar las bases del desarrollo, que significa generar inversión, generar una relación entre lo público y lo privado, generar empleo y generar productividad (...) Poner horizonte a una provincia que aporta al desarrollo de la Región”, sostuvo.

La autoridad también explicó que este objetivo se logra a través de la relación público-privada, “que nosotros denominamos ‘inversión habilitante’, es decir, cómo establecemos una relación entre el gobierno, la política pública y las necesidades que tiene un territorio”.

INNOVACIÓN

La directora regional de Corfo,



El delegado provincial Humberto Toro repasó los avances en materia de seguridad y abordó acuerdos que permitan impulsar la zona.

• Foro regional

Este seminario fue la segunda instancia de conversación entre el mundo público y privado. El primero, se trató de un foro regional empresarial realizado en Cañete.

Roberta Lama, quien también fue parte de este encuentro regional, agregó que como organismo, y sumando el trabajo que realiza Serotec, están planificando la generación de instancias para promover emprendimientos y que estos se articulen con empresas. “La innovación es necesaria para transformar ese territorio en las vocaciones productivas, pero también hay que avanzar para que el privado ingrese y haya una relación bidireccional, de tal forma que la pyme se pueda desarrollar, y también que la gran empresa pueda seguir avanzando en sus distintas temáticas”, dijo.

Durante su ponencia en el en-

cuadro, la secretaria ejecutiva del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío, Carolina Parada, abordó algunas de las medidas dentro de los cinco ejes de dicho plan, que pueden ser aplicables al desarrollo específico de la Provincia de Arauco. En esa línea, reparó en la medida “Fomento de la innovación y agregación de valor en productos agroalimentarios y del mar”, y explicó que “lo que se busca aquí es que, a partir de la oferta de materia prima que ofrece nuestra Región y específicamente la Provincia de Arauco, se le puede dar un mayor valor agregado para poder conectarlo con la gran empresa, con las cadenas

de distribución y desde ese punto de vista ofrecer una mayor posibilidad de desarrollo a nuestras pymes”.

IMPULSO FORESTAL

El gobernador regional Rodrigo Díaz destacó el trabajo que se ha realizado en la Provincia de Arauco en materia de seguridad en los últimos tres años, señalando que antes de dicho período faltaba la presencia del Estado en la zona. Asimismo, en relación al desarrollo de la zona, sostuvo que para que haya inversión en cualquier lugar, tiene que haber seguridad.

“Se ha avanzado en seguridad,

La relación público-privada, que nosotros denominamos como ‘inversión habilitante’, es decir, cómo establecemos una relación entre el Gobierno y la política pública, y las necesidades que tiene un territorio”.

Humberto Toro
delegado provincial de Arauco

A partir de la oferta de materia prima que ofrece nuestra Región y específicamente la Provincia de Arauco, se le puede dar un mayor valor agregado para poder conectarlo con la gran empresa”.

Carolina Parada,
secretaria ejecutiva plan industrial

Hay que avanzar para que el privado ingrese y haya una relación bidireccional para que la pyme se pueda desarrollar, pero también que la gran empresa pueda seguir avanzando en sus distintas temáticas”.

Roberta Lama,
directora regional de Corfo

muchísimo, pero falta todavía para tener un avance importante. La principal actividad económica de la Región del Biobío y de la Provincia de Arauco es la forestal, es decir, si no hay un foco de ayuda del sector público para garantizar a los pequeños propietarios que han tenido usurpación de sus tierras, la viga maestra de la Provincia de Arauco no se va a levantar (...) Es muy importante que en el contexto del Plan de Fortalecimiento Industrial, el ministro de Agricultura cumpla con lo que prometió y que haya una propuesta de incentivos para las plantaciones. Sin garantía, la gente no va a plantar”, concluyó.